

原子力規制庁記者ブリーフィング

- 日時：令和4年10月4日（火）14:30～
- 場所：原子力規制委員会庁舎 記者会見室
- 対応：黒川長官官房総務課長

<本日の報告事項>

○司会 それでは、定刻になりましたので、ただいまから10月4日の原子力規制庁定例ブリーフィングを始めます。

○黒川総務課長 報道官の黒川です。

いつもの広報日程に沿って説明をするところですが、広報日程のホームページへのアップロードがトラブルで遅れているようなので、ウェブで御覧になられている方は広報日程を見られないと思いますけれども、その状態で御説明いたします。

明日の委員会定例会の議題は5つです。

まず、1つ目が、総合資源エネルギー調査会原子力小委員会の検討状況ということになります。

これは先週、委員長が最後におっしゃった、エネ庁を呼んで話を聞くとなっていた件であります。エネ庁の説明者は松山電力・ガス事業部長です。エネ庁の説明資料は9月22日の小委員会の資料と、あしたの廃炉等円滑化ワーキンググループというのがあるそうですけれども、その資料ということのようです。

運転期間については、利用政策の観点から制度設計を検討していくということとか、その場合にも、原子力規制委員会により安全性が確認されなければ運転できないことは大前提だといったような、それは9月22日の委員会の資料にも書いてあることですが、そういった説明がある見込みです。まず、エネ庁の説明を聞くパートというのがありまして、その後、エネ庁は退室いただいて、委員間で議論するという2段階の流れになります。

議題の2つ目ですが、柏崎刈羽の設置変更許可。

直流電源設備の3系統目ということですが、これは9月7日の委員会で審査書の案が了承された件になります。その後、関係機関への意見聴取を行って、特に異論がなかったため、そのまま許可をするというものになります。

議題の3つ目と4つ目は、定例の審査状況の新規制基準の適合性審査の状況の報告になります。

議題の3のほうが発電所の関係で、これは四半期に1回行っているもので、議題の4のほうは核燃料施設等のほうで、これは半年に1回行っているものになります。

議題の5つ目が、国際原子力規制者会議（INRA）の結果の報告です。

これは、各国の規制機関のトップが毎年集まって意見交換を行っている会議です。今回はウィーンでのIAEA（国際原子力機関）の総会に合わせて9月27日に行われています。山中委員長は就任したばかりだったので、ウィーンには行かずにウェブでの参加ということになっています。その結果を山中委員長から報告されます。

あしたは夕方に非公開の臨時会議もあります。

議題は2つありまして、1つ目が、炉安審・燃安審の委員の選考です。

今回は自然ハザード関係の委員だけになっていまして、そのほかの自然ハザード以外の委員は既に7月に任命済みで、多くは炉安審・燃安審の委員の選任は終わっているのですけれども、自然ハザードだけ任期がずれていまして、この時期になったというものです。

2つ目が、柏崎刈羽の追加状況の報告で、これは月一定例で行っているものになります。

こちらからは以上です。

<質疑応答>

○司会 皆様からの質問をお受けします。いつものとおり所属とお名前をおっしゃってから質問のほうをお願いいたします。質問のある方は手を挙げてください。

では、エンドウさん、お願いします。

○記者 共同通信のエンドウです。お疲れさまです。

2点お伺いします。

まず、1点、あしたの議題の1ですけれども、一旦退室いただいて議論するということが、何らかの結論が出るということなのでしょうか。

○黒川総務課長 そこは委員間の討議がどうなるかは分かりません。ただ、エネ庁側の説明が、要は、利用政策の観点から運転期間の制度を設計するのですというような話がなされると思われていて、その上で、前提として、規制委員会で安全が確認されなければ運転できないのは前提ですという話はされます。

その上で、我々としては、令和2年7月に、運転期間について考え方をまとめていますので、それを踏まえて議論するということになると思います。結論みたいなものが出るのかどうか、そこはよく分かりません。

○記者 もう一点、日程とちょっと外れるのですが、今日も北朝鮮のほうから弾道ミサイルの発射、弾道ミサイルを超えるものの発射があったと思うのですが、こちらの対応で、どのような対応をされて、トラブルとかは特になかったのかどうかということについて確認させてください。

○黒川総務課長 各原子力施設の状況、どうなっているかというのは報告を受けていまして、その結果、特に何も異常なしということで報告を受けております。

○記者 ありがとうございます。

○司会　ほかに御質問はございますでしょうか。

よろしいでしょうか。

それでは、本日のブリーフィングは以上としたいと思います。

ありがとうございました。

—了—